

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 15 JANVIER 2024**

**Par le Service des relations médias,
relations publiques et à la communauté**



L'INFO DU NORD

Le mercredi 17 janvier 2024 | Volume 43 N° 44 · MÉDIALO

VALLÉE DE LA ROUGE

LA ROUGE VEUT UNE URGENCE 24 HEURES

Page 3



ÉDUCATION : DU RATTRAPAGE PROPOSÉ 4

MOTONEIGE : UN NOUVEAU SENTIER JUSQU'EN OUTAOUAIS 5

Photo: gndesest - bréclan.ca

ACTUALITÉS

La Rouge manifeste contre la fermeture partielle de l'urgence de Rivière-Rouge

Le 13 janvier a été marqué par la manifestation de la population de la Rouge qui dénonçait la fermeture de l'urgence de l'hôpital de Rivière-Rouge entre 20 h et 8 h dès le 1^{er} février.

Ronald McGregor | rmcgregor@medialo.ca

Les organisateurs de la marche « L'Urgence pour la vie », Comité 24 h – Urgence d'agir et le Comité des citoyens de Rivière-Rouge, ne sont pas en mesure de chiffrer exactement le nombre de personnes qui ont pris part à la marche, mais estiment les participants entre 1 500 et 2 000 environ.

« Avec la température, c'est bon », remarque Denis Charette, président du Comité 24 h – Urgence d'agir. Ce comité est maintenant le visage de ce combat pacifique pour le maintien de l'ouverture de l'urgence au-delà du 1^{er} février.

« La marche s'est très bien passée, tout au long du trajet, les participants ont été respectueux. Certains ont joint la file, ceux qui notamment avaient de la difficulté à marcher, à plusieurs endroits du trajet, donc à l'hôtel de ville et la gare. Plusieurs autobus sont venus des municipalités voisines. Je crois qu'aujourd'hui l'on peut dire que la marche a fait sa marque », mentionne M. Charette.

Prises de parole

Plusieurs maires et conseillers municipaux de la grande région étaient du cortège qui partait de l'aréna de Rivière-Rouge à 13 h 30 pour se rendre près de l'hôpital par la rue L'Annonciation. Soulignons la présence de trois maires de l'histoire de Rivière-Rouge, l'actuel maire Denis Lacasse, le premier à prendre la parole, Déborah Bélanger et M. Charette. Francine Létourneau de Nomingue, Vicki Émard de Labelle ainsi que Jacques Allard de L'Ascension étaient sur place, certains ayant parlé à l'assistance. Il ne faut pas oublier la présence de médecins et infirmières ainsi que les préfets de la MRC d'Antoine-Labelle (et maire de Mont-Laurier, Daniel Bourdon) et des Laurentides (et maire de Brébeuf, Marc L'Heureux). La députée de Labelle Chantale Jeannotte a aussi pris la parole, des personnes levant le ton durant son allocution.

La veille, vers 16 h, le ministère de la Santé publiait un communiqué où le ministre de la Santé, Christian Dubé, s'est exprimé sur le sujet en ces termes.

« Toutes les mesures sont mises en place à l'urgence de Rivière-Rouge pour assurer une prise en charge sécuritaire des personnes ayant besoin de soins critiques.



Le 13 janvier, la population de la Rouge a uni sa voix contre la fermeture partielle de soir et nuit de l'urgence de l'hôpital de Rivière-Rouge dès le 1^{er} février.

C'est une priorité. Les équipes sont à pied d'œuvre pour combler les besoins de personnel. J'insiste sur ce point : il n'est aucunement question de procéder à une fermeture complète de l'urgence. »

La députée s'exprimait ainsi : « Nous faisons face à un défi majeur de manque de personnel à l'hôpital de Rivière-Rouge. Le personnel en place travaille déjà très fort dans des conditions qui ne sont pas faciles. Nous devons le reconnaître et les remercier. Nous pourrions difficilement leur demander d'en faire davantage. Si tout le monde met l'épaule à la roue et que nous travaillons ensemble de façon constructive, je suis convaincue que

nous trouverons des solutions aux défis que pose la rareté de main-d'œuvre ».

Bien que le communiqué fasse grand place au service ambulancier qui est survitaminé pour mener les gens dans le besoin vers les hôpitaux à 60 minutes de celui de Rivière-Rouge, M. Charette voyait mal des gens se déplacer en période de tempête comme celle du 13 janvier.

La marche du 13 janvier ne marque pas la fin de la contestation de la fermeture partielle de l'urgence de soir et nuit dès le 1^{er} février. Des rencontres se succéderont d'ici cette date.

Photo gracielas - Rmedias.ca

Info du Nord Sainte-Agathe, 17 janvier 2024, p. 8

Info du Nord Tremblant, 17 janvier 2024, p. 3



Les maires et le préfet de la MRC des Pays-d'en-Haut recevant les premiers défibrillateurs.

Photo gracians.ed

Une année remarquable pour la Fondation médicale

Le bilan annuel de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut se résume en une avalanche de dons de la part des gens de la région, que ce soit des donateurs ou des participants aux diverses activités de collectes de fonds qui se sont déroulées en 2023.

Audrey Beauséjour | abeausejour@medialo.ca

Daniel Desjardins, directeur général de la fondation mentionne le chiffre exceptionnel de 2,7M\$ en revenus. Le journal a demandé quels étaient les 3 ingrédients principaux du succès de la fondation en 2023. Il s'agit pour lui des dons de la population, du succès des événements-bénéfice et du maintien des résultats du magasin Les Trésors de la Fondation.

Ce dernier n'était pas peu fier de mentionner que plus d'un million de dollars en services et équipements ont pu être investis par la fondation dans la communauté laurentienne en 2023. Pour le président du conseil d'administration, Michel Rochon : « On a donné à la grandeur de notre territoire afin d'améliorer la qualité de vie des petits et grands dans toutes nos municipalités. » Les investissements ont totalisé ce chiffre pour une sixième année consécutive.

Plus spécifiquement, des défibrillateurs ont été remis aux édifices publics de 33 municipalités sur le territoire des Laurentides, une première au Québec. De nouveaux appareils de radiologie et d'échographie à la fine pointe de la technologie ont été achetés afin de combler les besoins toujours grandissants de l'Hôpital Laurentien.

Donateurs

Les familles étaient à l'honneur lors de deux activités de financement différentes et originales : Le Shore Lunch des Roy, un souper de doré de la famille Roy de Sainte-Agathe ainsi qu'un autre événement familial, le Brunch Champêtre chez Erik Péladeau à Sainte-Adèle. M.Desjardins a confirmé le retour du Shore lunch des Roy le samedi 24 août 2024 et du Brunch champêtre, le dimanche 1^{er} septembre prochain.

Le populaire tournoi de golf Lauda-Garceau tirait pour sa part sa révérence, mais les Donatiers ne seront pas laissés pour compte, car *Bougeons pour la santé* de Saint-Donat a connu un franc succès pour sa deuxième édition et cet événement sera de retour en 2024.

La Fondation annonce également la tenue de son événement Golf-Vélo le 3 juin 2024 au club de golf Le Balmoral de Morin-Heights. De plus, l'événement de collecte de fonds phare de l'organisme, le Souper de la fondation aura lieu le 21 octobre 2024, à l'Hôtel du Mont-Gabriel de Sainte-Adèle.

Objectif en 2024

« Notre objectif est de continuer d'investir plus d'un million de dollars par année dans

la santé des gens de chez nous », soutient M. Desjardins. En 2024, la fondation participera à la mise sur pied d'une nouvelle formation en physiothérapie au Cégep de Saint-Jérôme, campus Mont-Tremblant avec un investissement majeur de 250 000\$ pour le financement des tous les équipements spécialisés requis. L'organisme travaille également au montage financier qui prévoit l'achat d'un véhicule dédié aux stagiaires en cours de formation afin qu'ils

puissent travailler à domicile avec la clientèle qui se situe en milieu rural. Selon un mémoire diffusé par l'Association québécoise de la physiothérapie, cette façon de travailler constitue une voie d'avenir pour les régions comme les Laurentides où la population rurale est moins bien desservie par l'offre de soins de santé traditionnelle et en clinique à cause de la distance à parcourir et du stress que les déplacements peuvent engendrer.



La mascotte de la Fondation, WOW souhaite la Bienvenue à tous les enfants qui viennent au monde à l'Hôpital Laurentien.

Photo gracians.ed





Fondation médicale des Pays-d'en-Haut **2,7 M\$ amassés pour la santé dans la région**

Le bilan de l'année 2023 est celui « *de tous les records* » pour la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut. Le chiffre de 2,7 M\$ en revenus a été atteint pour la toute première fois. Cette récolte est attribuable aux dons de la population avec une augmentation de 29 %, au succès des événements-bénéfices avec une augmentation de 34 %, et au maintien des résultats du magasin Les Trésors de la Fondation avec une augmentation 8 % sur 2022. Les deux événements phares, le Golf-Vélo et le Souper de la Fondation ont dépassé encore des records avec des récoltes respectives de 120 000 \$ et 210 000 \$. Ainsi, la Fondation a investi pour une septième année consécutive, plus d'un million de dollars en services et équipements en 2023. Un des projets importants de l'année fut le don des défibrillateurs pour les édifices publics des 33 municipalités, une première au Québec. Parmi les projets en 2024, on prévoit un investissement de 250 000 \$ pour le financement des équipements pour la nouvelle formation en physiothérapie au Cégep de Saint-Jérôme, campus Mont-Tremblant qui débutera à l'automne prochain.



CISSS des Laurentides

Un don d'une oeuvre d'art

Le CISSS des Laurentides a fait don d'une oeuvre d'art représentant Jeanne Mance à la Congrégation des Religieuses Hospitalières de Saint-Joseph, dont la gestion de la collection est assurée par le Musée des Hospitalières de l'Hôtel-Dieu de Montréal. Durant la planification du démantèlement du pavillon Jeanne-Mance, qui accueillait les unités de soins en psychiatrie avant leur déménagement vers le nouveau pavillon de l'Hôpital de Saint-Jérôme, la présence de l'oeuvre a été soulignée par Histoire et Archives Laurentides. « *Ce don permet la conservation de l'un des derniers témoins de la première école d'infirmières des Laurentides qui a permis à notre région de développer son expertise en soins infirmiers. Nous nous réjouissons que le Musée des Hospitalières de l'Hôtel-Dieu de Montréal ait accepté le don* », a mentionné Julie Delaney, présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides.

Bébé de l'année dans les Laurentides

France Poirier – Attendue pour le 10 janvier, la petite Talyna a fait une surprise à ses parents en arrivant au monde le 1^{er} janvier. Elle devenait le premier bébé à naître dans les Laurentides en 2024.

« *On l'attendait pour le 10, mais j'étais bien contente qu'elle arrive un peu à l'avance* », a souligné la maman Danahél Lessard. La petite est le premier enfant de la maman et du papa Cliff Tingué.

Le premier bébé de l'année de la région est né à l'unité de naissance de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme à 01 h 21 au jour de l'An. Comme la date était prévue une dizaine de jour plus tard, les parents étaient loin de se douter d'avoir le bébé de l'année dans les Laurentides.

La petite Talyna Tingué Lessard pesait 3306 grammes (7 livres et 3 onces) et mesurait 49 centimètres (19,3 pouces). La famille habite Saint-Jérôme.

Bébé Talyna est en pleine forme et maman se porte bien. « *L'accouchement a bien été et le retour à la maison se passe bien* », souligne la maman, rejointe au téléphone.



Cliff Tingué, Danahél Lessard et leur petite fille Talyna Tingué-Lessard.

Danahél Lessard est caissière chez Summit et papa Cliff Tingué travaille chez Signaleurs du Nord.

On leur souhaite beaucoup de bonheur avec leur poupon.

Infos Mirabel, 17 janvier 2024, p. 3

Nord Info, 17 janvier 2024, p. 3

**TRANSPORTEURS BÉNÉVOLES
RECHERCHÉS**

Le CISSS des Laurentides recherche des bénévoles en accompagnement transport souhaitant s'impliquer auprès de jeunes en offrant de leur temps.



Si vous possédez un véhicule et que vous êtes intéressés, veuillez communiquer au **450 432-2777, poste 78402** afin d'obtenir de plus amples informations.

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides
Québec

GRIPPE OU GASTRO : LES CLINIQUES D'HIVER SONT DE RETOUR

Une option supplémentaire s'offre aux personnes présentant des symptômes d'allure grippale et gastro-intestinaux. La mise en œuvre des cliniques d'hiver se traduit par une offre de services bonifiée au sein des différents groupes de médecine familiale (GMF) et de certaines cliniques pédiatriques de la région.

L'objectif? Répondre à la hausse de consultations aux urgences en période hivernale causée par une augmentation de la circulation de certains virus respiratoires et de la gastro-entérite

Accessibles jusqu'au 31 mars, les cliniques d'hiver s'adressent autant aux enfants qu'aux adultes qui présentent des symptômes d'allure grippale et/ou gastro-intestinaux.

En composant le 811, option 1, les usagers ont accès à des conseils sur les mesures à prendre ou sur la surveillance de l'évolution de leur état de santé. Ils sont également orientés vers une ressource appropriée dans la communauté (ex. : pharmacies, établissement de santé, etc.) et, lorsque requise, une consultation auprès d'une infirmière praticienne



Photo Freepik

Les cliniques d'hiver visent à répondre aux personnes présentant des symptômes d'allure grippale et/ou gastro-intestinaux.

spécialisée (IPS) ou d'un médecin en clinique médicale peut être proposée.

Ce service est offert à la clientèle inscrite ou non auprès d'un médecin de famille. Toutefois, les gens ayant un médecin de famille sont invités à se référer dans un premier temps à leur clinique.

À noter que la ligne 811 est accessible sept jours sur sept, 24 h sur 24.

La présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides, Julie Delaney, se dit heureuse de pouvoir compter sur ce moyen supplémentaire en cette période de grand achalandage dans les urgences.

« Je tiens à remercier les professionnels de la santé, les équipes d'Info-Santé et les intervenants de la communauté qui, tous ensemble, participent au bon fonctionnement de ces cliniques hivernales. Vous tous contribuez à assurer des soins et des services de qualité à la population en cette période des fêtes », souligne-t-elle.

Pour en savoir plus, consultez la section Cliniques d'hiver, sous la rubrique Soins et Services du site santelaurentides.gouv.qc.ca.

Respire.

Laisse pas ton stress avoir le dernier mot!

Visite le site Web

tuaslederniermot.com

Tu es capable.

Respire, tu vas y arriver.

On est là pour toi.

On est là pour toi.

Claudie Mercier

Pascal Morrissette

Respire.

Présenté par: la fondation André-Bourdreaux

En collaboration avec: Centre intégré de santé et de services sociaux de Laurentides Québec

CISSS des Laurentides reiterates call for alternatives to ER visits amid ongoing healthcare struggles in Quebec

MARIA DIAMANTIS
Local Journalism Initiative Reporter for The North Shore News
info@newsfirst.ca



The CISSS des Laurentides has once again issued a plea to the public, urging consideration of alternatives to emergency room visits during the high-pressure holiday season. This appeal, however, is not a standalone occurrence but part of a recurring theme exacerbating the frustrations of Quebec citizens over the emergency room situation across the province.

Each year, a combination of factors, including the spread of respiratory infections and labor shortages, puts considerable strain on the health network. The CISSS des Laurentides emphasizes the need for public collaboration in mitigating these challenges.

Rising respiratory infections and the importance of vaccination

Current trends show an uptick in respiratory infections, including respiratory syncytial virus (RSV), influenza, and COVID-19, leading to increased hospitalizations. Vaccination remains a key strategy in managing this surge and preventing serious complications. Free vaccines for COVID-19 and influenza are readily available across Quebec, with numerous appointment slots open for booking.

Adopting good practices is crucial in curbing virus transmission. These include staying home when feverish, wearing masks until symptoms subside, and avoiding contact with vulnerable individuals while symptomatic.

Exploring alternatives to emergency rooms

A significant portion of emergency room visits are for non-urgent issues, leading to congestion and impeding access to necessary care. Common non-urgent cases include prescription renewals, mild coughs, and symptoms of urinary tract infections.

The public is advised to explore other avenues for such health needs, acknowledging that wait times for these services might be longer than usual.

Alternatives include:

- **By Telephone:** 811 services, including Info-Santé (pediatric line and winter clinics), Info-Social, and the First Line Access Window for those without a family doctor.
- **Online:** Digital GAP for guiding Quebecers to appropriate health services, and platforms like Rendez-vous santé Québec (RVSQ), Clic Santé, and Bonjour Santé.
- **In-Person:** Consultations with pharmacists or family doctors.

Additional resources and efforts

Rapid tests are freely available at local service points, and several family medicine groups have expanded their availability. These efforts reflect the collective commitment of healthcare workers to alleviate the strain on the system.

The recurring issue of emergency room overcrowding during the holiday season in Quebec is a complex problem. While the CISSS des Laurentides' call for public cooperation and the utilization of alternative healthcare resources is vital, it also highlights the ongoing exasperation of citizens with the ER situation. This scenario necessitates a multifaceted approach, combining public awareness, accessible healthcare alternatives, and system-wide enhancements to address the root causes of overcrowding effectively.

For more information on alternatives to emergency room visits and managing flu and gastroenteritis symptoms, visit Québec.ca/AccessSanté and quebec.ca.



Julie Delaney appointed for a four-year term as CEO of the CISSS des Laurentides



The Chairman of the Board of Directors of the Integrated Health and Ministry of Social Services (CISSS) des Laurentides, Mr. André Poirier, is pleased to announce the appointment of Ms. Julie Delaney as President and Chief Executive Officer of the institution. Ms. Delaney took office on

December 7, 2023, and will serve a four-year term.

A lawyer by training, Ms. Delaney most recently served as General Counsel and Assistant to the Support, Administrative, Performance and Logistics Services Branch. She has been working in the Laurentian health and social services network for 13 years now and has previously worked at Hospital Maisonneuve-Rosemont, as well as legal offices.

"I know the CISSS des Laurentides well, having worked in the region for the past 13 years. I also live in the area. I am committed to providing the population with quality, accessible care and services close to home, as they would expect," said Delaney.

The Chairman of the Board of Directors of the CISSS des Laurentides, Mr. André Poirier, is delighted with this appointment. "Our region is experiencing phenomenal population growth, which multiplies the needs that must be answered. In addition, there is an increase in the number of aging people out there to whom we wish to offer the best possible services. We need a strong management team to lead the troops of the CISSS des Laurentides and enable us to meet this great challenge," he said, wishing her the best of luck in her new mandate. Mr. Poirier also made a point to warmly thank Mr. Sylvain Pomerleau, who ensured continuity as interim CEO of the over the past few weeks. He will continue to serve as Deputy President.

Ms. Delaney plans to get to grips with her new role quickly and meet with staff, doctors, as well as partners in the region. "All of these people play a crucial role in making sure that we provide accessible, high-quality care and services to the public. I want to meet them, get to know their daily reality, and put in place the first steps of our work together," she declared.

**LAC-DES-DEUX-MONTAGNES
USERS' COMMITTEE**

The Lac-des-Deux-Montagnes Users' Committee is an entity, created by the Act respecting health and social services, that is mandated to protect your given rights as a user of the health and social services system.

Twelve rights are recognized and listed in the Act, including your right to information and to receive services. You are also entitled to be assisted and represented in order to assert these rights.

The Users' Committee is there as your first line of defense.



Please reach out to us! 450-472-0013 ext. 46351
comite.usagers.lddm@ssss.gouv.qc.ca

Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides
Québec

CIME, site Internet

Chantale Jeannotte salue la mobilisation, mais espère l'aide de la communauté

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/600877/chantale-jeannotte-salue-la-mobilisation-mais-espere-l-aide-de-la-communaute>

Urgence de Rivière-Rouge - Des centaines de personnes manifestent contre la fermeture de nuit

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/600681/des-centaines-de-personnes-manifestent-contre-la-fermeture-de-nuit>

Situation extrêmement difficile dans les urgences

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/600659/situation-encore-extremement-difficile-dans-les-urgences>

« La prémisse de base, c'est la sécurité de notre population » dit le CISSS

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/600024/la-premisse-de-base-c-est-la-securite-de-notre-population-dit-le-cisss>

CFLO, site Internet

Entrevue avec la députée Jeannotte dans le dossier de l'urgence à Rivière-Rouge

<https://www.cflo.ca/entrevue-avec-la-deputee-jeannotte-dans-le-dossier-de-lurgence-a-riviere-rouge/>

Rivière-Rouge : environ 2 000 personnes marchent pour une urgence 24h

<https://www.cflo.ca/riviere-rouge-environ-2-000-personnes-marchent-pour-une-urgence-24h/>